



さくらたより

平成30年度学校だより
No. 1
H30/4/25 発行
山形市立桜田小学校

平成30年度がスタートしました……

1年生74名 元気いっぱい入学！！

— 4月7日(土) 入学式 —

4月6日(金)、新年度初日の『第1学期始業式』。新年度2日目の7日(土)、午前10時から、『平成30年度 入学式』を挙行政いたしました。

★今年度の新入生は74名です。金管バンドの明るい音楽に合わせて、1組・2組・3組の順に、体育館中央の花のアーチをくぐって**新入生が入場**しました。

★担任発表後、各担任から**新入生一人一人が名前を呼ばれ**、元気に返事をして起立しました。式場の皆さんに見ていただきました。

★**校長式辞**に続き、PTA会長 田中正浩様から、温かい励ましを込めて**ご祝辞**をいただきました。ありがとうございました。

★1・2・3組それぞれの代表者に、**教科書と記念品の贈呈**です。校長から教科書、田中PTA会長さんから桜田小の校章バッジ、そして2年生代表児童から各組に花束が贈呈されました。

★次は、**2年生全員による歓迎のあいさつ(呼びかけ)**です。「ピカピカの1年生の皆さん、ご入学おめでとうございます。学校はとっても楽しい所。体育館は広いです。給食もおいしいです。お兄さん、お姉さんはやさしいで

す。元気に学校に来て、いっしょに遊びましょう。」という元気なあいさつがありました。

★**新入生を代表して2人からあいさつ**です。「きょうから、ぼくは1ねんせい。きょうから、わたしも1ねんせい。ともだち いっぱい つくります。みんなで なかよく あそびます。おにいさん、おねえさん、よろしく おねがいたします。」ととてもしっかりしたあいさつでした。

★続いて、**2～6年生による『すてきな友達』の合唱**です。歌声は体育館中に響き渡り、新入生を迎える子どもたちの温かい心が伝わってきました。

★閉式後、子どもたちは、ほっとした表情で1年生教室へ向かって体育館を**退場**しました。

お忙しい中を、多くのご来賓の皆様方と保護者の皆様方にご臨席いただき、新入生の入学を見守りいただきました。おかげさまで、和やかで温かさいっぱいの入学式となりました。ありがとうございました。

本校の教育活動を進めていくにあたりまして、今年度も、地区の皆様方、保護者の皆様方のご支援・ご協力を、どうぞよろしくお願い申し上げます。

【入学式次第】

*新入生入場

- 1 開式のことば
- 2 国歌・校歌斉唱
- 3 担任発表と児童名呼び上げ
- 4 校長式辞
- 5 祝辞
- 6 お祝いメッセージ披露
- 7 教科書・記念品贈呈
- 8 児童代表歓迎の呼びかけ
- 9 新入生代表のあいさつ・歌
- 10 在校生の歌のプレゼント
- 11 閉式のことば

*新入生退場

※PTA結成総会

新入生代表あいさつ

新入生の歌

平成30年度の桜田小学校職員です

— どうぞよろしく願ひいたします —

4月2日(月)に「山形市教職員辞令交付式」があり、平成30年度の桜田小学校職員がそろいました。9名の職員が転出し、同じく9名の職員が転入しました。全部で35名の職員でスタートです。よろしく願ひいたします。

<氏名欄の ★印は今年度転入者 ○印は学年主任 □印は専門部主管職員>

		氏名	PTA	転入者の前任校
校長			相談役	
教頭		★	事務局長	山形市立大郷小学校より
教務主任			事務局	
副教務主任			□生活	
派遣教員			生活	福島県より継続派遣
1年	1組		文化	
	2組	○	母親	
	3組	★	保体	山形市立南山形小学校より
2年	1組		保体	
	2組	○	文化	
	3組	★	生活	
3年	1組	★	生活	山形市立西小学校より
	2組	○	文化	
	3組		生活	
4年	1組	★	□文化	山形市立宮浦小学校より
	2組	○	文化	
	3組		生活	
5年	1組		保体	
	2組	○	文化	
	3組		生活	
6年	1組		□保体	
	2組	○	文化	
	3組		母親	
たんぼぼ	1組	★	生活	山形市立宮浦小学校より
		★		山形市立蔵王第一小学校より
	2組	○	生活	
養護教諭			保体	
栄養教諭			□母親	
主査		★	事務局	山形市立西山形小学校より
特別支援指導員		★		山形市立第三小学校より
育児休業				
技能主査				
技能主査				
図書担当				
給食担当				

平成30年度の児童数は 460名です

	1年	2年	3年	4年	5年	6年	計
男子	34	35	37	40	36	40	222
女子	40	34	40	39	33	52	238
計	74	69	77	79	69	92	460

※平成29年4月は 498名でした。

「ようこそ桜田小学校へ」…………… ……………『新任式』での歓迎のことば —4/6(金)—

4月6日(金)、新年度登校日の初日。第1学期始業式の前に、『新任式』を行いました。
新任式では、全校生を代表して、6年生の くんが、「9名の先生方 ようこそ桜田小学校へ ～桜田小の紹介と歓迎のことば～」を発表しました。桜田小学校の良いところや学校全体でがんばって取り組んでいることなどが、とてもよくわかりました。
9名の転入職員は、歓迎のことばを聞いて、「桜田小のことを早く知り、子どもたちといっしょにがんばっていく」という思いを強くしました。

9名の先生方 ようこそ桜田小学校へ

6年3組

9名の先生方、ぼくは、先生方に会えるのを楽しみにしていました。今日は、ぼくが桜田小を代表して、桜田小の良いところを3つ紹介します。

1つ目は、学年を超えて学校の「みんなが仲の良い」ところです。桜田小には、たてわり班というものがあり、4月から、1年生から6年生が混ざった10人くらいの班で1年間活動します。たてわり班では、いっしょにお弁当を食べたり、そうじをしたりします。ぼくが下学年のころ、6年生が、学校で会うと声をかけてくれたりして、とてもうれしかったことを覚えています。上の学年になると、下の学年の面どうも見ます。下の学年が頼ってくれれば、とてもうれしいです。学年を超えて仲が良くなると、学校全体の雰囲気が良くなります。そこが1つ目の良いところです。

2つ目は、「あいさつ」を元気よくできることです。児童会で行っている明るいあいさつ運動というものがあり、毎朝登校時に「おはようございます。」と、元気にあいさつを交わしています。ぼくは、あいさつを元気よく返してくれると、とてもうれしい気持ちになります。

最後に、「中庭のしだれ桜」です。中庭にあるしだれ桜は、桜田小のシンボルです。春になるときれいな桜が咲いて、毎年その桜を見ると、「新しい学年でがんばろう。」と思います。先生方も桜を見るのを楽しみにしててください。

ぼくは、今年最高学年として、桜田小を、今よりもっとみんなが元気よく、気持ちよく過ごせる学校にしたいと思っています。

先生方、これからぼくたちのことをどうぞよろしく願いいたします。

転出職員です

— 保護者の皆様、地域の皆様
たいへんお世話になりました —

- 教 頭 退 職
- 事務主査 退 職
- 1年2組担任 山形市立第二小学校へ
- 育児休業終了 酒田市立松陵小学校へ
- 特支学級担任 山形市立第四小学校へ
- 3年1組担任 山形市立みはらしの丘小学校へ
- 1年3組担任 退 職
- 1年1組担任 山形市立滝山小学校へ
- 特支指導員 山形市立蔵王第二小学校へ



お別れの会



歓迎のことばを聞く
新任の職員

「わたしは〇〇〇をがんばりたい！」

第1学期始業式 児童代表あいさつ -4/6 (金)-

4月6日(金)、大きな希望・思いをもった2～6年生の子どもたちが、春休みを終えて元気に登校しました。……平成30年度のスタートです。子どもたちは、学年が1つ進級しました。進級おめでとうございます。

始業式では、全校生を代表して、2・4・6年生の3名が、「この1年間がんばりたいこと・目標」を発表しました。

2年生でがんばりたいこと

2年2組

わたしは、2年生でがんばりたいことが4つあります。

1つ目は、「さんすう」のおべんきょうです。1年生のときは、3つのかずのたしざんやひきざんがむずかしかったので、それをがんばりたいです。また、2年生ではかけざんもならうので、九九をだれよりも早くおぼえるようにれんしゅうしたいです。

2つ目は、「こくご」です。いつも字がきたなくて、おかあさんにちゅういされるので、ていねいにかいて、ほめられるようになりたいです。

3つ目は、まい日「じしゅべんきょう」をすることです。2年生になると、じしゅべんきょうがはじまるので、まい日つづけて、こくごやさんすうがよくわかるようになりたいです。

4つ目は、あたらしく入ってくる「1年生にやさしくする」ことです。わたしが1年生になったとき、大きいおにいさんやおねえさんがやさしくおしえてくれて、うれしかったので、わたしも1年生にやさしくして、学校がたのしいところだとおもってほしいです。

りっぱな2年生になれるようがんばります。

4年生になってがんばりたいこと

4年3組

ぼくは、4年生になってがんばりたいことが3つあります。

1つ目は、「わり算のひっ算」です。ぼくは、3年生の時、大きい数のわり算をならいました。たとえば、 $49 \div 7 = 7$ $550 \div 5 = 110$ $40 \div 6 = 6$ あまり4 などがあります。でも、4年生になると、わり算もひっ算になるので、むずかしくなります。だから、自主学習でわり算の勉強もがんばります。

2つ目は、「友だち」のことです。3年生の時、おにごっこやドッジボールなどの遊びで、友だちとなかよくなりました。だから、4年生では、勉強でもだちと きょう力していきたいです。わからないところがある友だちには、答えのもとめ方をやさしくおしえてあげたいです。自分がおしえてもらう時は、話をよく聞いて、おしえてくれた人に「ありがとう」と言いたいです。

3つ目は、「金かんバンド」のことです。ぼくは、3年生の冬から、金かんバンドに入りました。ぼくは、打がっきのタンバリンと木きんをやっていました。4年生になると、バスドラムやスネアドラムなどをやるようになります。音がみだれないように、力のかげんに気をつけてがんばりたいです。

3つがいでもがんばりたいことは、たくさんあります。4年生での1年間は、「学びの1年」にしたいです。

代表あいさつの3人

1年間でがんばること

6年2組

今日から、いよいよ最上級生です。小学校生活の残り1年間、いい思い出をたくさんつくって卒業したいと思っています。

この1年間でがんばりたいことは、たくさんあります。その中で、特に2つをがんばろうと思っています。

1つ目は、「児童会委員会活動」です。私は、5年生から続けて、大山桜委員になりました。2年続けて大山桜委員になったので、5年生の時の経験を活かしてがんばりたいと思っています。そして、桜田小のみんなと力を合わせて、もっと、もっと、いい学校にしていきたいと思っています。そのために、委員長を支え、自分の意見をたくさん出し、進んで仕事をしていきます。

2つ目は、「最上級生としての活動」です。6年生は、様々な活動で、リーダーとして、みんなを引っ張っていかねばなりません。そんなとき、下級生のお手本になれるようにしたいです。また、いろいろなことを、優しく教えてあげたいです。そして、下級生の皆さんから信頼されるような6年生になりたいです。

最後の1年間、精一杯がんばります。

“安全な自転車乗りを 事故ゼロを願って” ……5・6年生『自転車交通教室』を実施！ —4/12(木)—

新学期が始まって5日目の4月12日(木)3・4校時に、5・6年生の『自転車交通教室』を行いました。ねらいは、「路上で安全に自転車に乗るための知識と技能を身につける。」「交通安全への関心を高め、自分の身は自分で守る態度を養う。」の2つです。昨年度、本校では、児童が自転車に乗っている事故が数件発生しています。今年度は全員が安全な自転車乗りができて事故ゼロとなるようにと願い、この自転車交通教室を行いました。なお、3・4年生の自転車交通教室と1・2年生の交通安全教室(歩行)は、別日に実施します。

講師の先生は、成沢交番所長の小関先生、山形警察署交通課の栗原先生、桜田小学区交通指導員の阿部先生、佐竹先生の4名の方々です。全体で、自転車の点検の仕方や発進時・停車時の注意事項についてご指導いただいた後に、路上での学習時に交差点での立哨、指導をしていただきました。

★自転車の点検でのポイントは、『ブ・タ・ハ・と・ベル・サ』です。①**ブ**レーキ……前・後ろブレーキの効き具合は。②**タ**イヤ……空気が適切に入っているか、何か刺さっていないか。③**ハ**ンドル……グラグラしていないか。④**と**うか(灯火・ライト)……もしもの場合のために、ライトと反射板はどうか。⑤**ベル**……ベルが鳴るか。⑥**サ**ドル……グラグラしないか、地面につま先が着く高さか。

自転車の点検について

★発進時・停車時の注意として、①車が来ないか、後方確認。②右足からこぎ出す。③もう一度、前後の確認。④停車時のブレーキは、左手→右手の順に。⑤後方を確認して降りる。

路上での学習終了後に、講評をいただきました。

講師の先生方には、お忙しい中、ご指導、ご協力をいただきまして、ありがとうございました。

路上での学習

**『第1回PTA資源回収』を実施いたします
…………ご協力 よろしくお願いいたします**

**5/12 (土)
9:00 回収開始**

【回収物】

- ★紙類……………
新聞紙・段ボール・雑誌類・
雑紙・牛乳パック
- ★ビン類………
一升ビン（緑・茶色）・
ビールビン・ビールケース
- ★布類 ★アルミ缶

- *当日 午前9時まで ご自宅
の前にお出してください。
- *マンション・アパート場合、
1階正面玄関前に。

※雨天中止の場合は、
7時～9時に、広報車で
お知らせして回ります。

※詳しくは、別紙回覧を
ご覧ください。

5月の予定

- 1 (火) 安全の日 一斉下校
桜バード見守り隊総会・ご紹介
3年視力検査
- 2 (水) 2年生活科地区探検①
4年視力検査
- 3 (木) 祝日・憲法記念日
- 4 (金) 祝日・みどりの日
- 5 (土) 祝日・こどもの日
★3(木)～6(日)4連休
- 8 (火) 代表委員会
- 9 (水) 4校時授業 (市内研究会のため)
- 10 (木) 家庭訪問① 5年視力検査
- 11 (金) 家庭訪問② 6年視力検査
- 12 (土) PTA資源回収
- 14 (月) 家庭訪問③
- 15 (火) 家庭訪問④
- 16 (水) 家庭訪問⑤ 1・3・5年防犯教室
- 17 (木) 2年生活科地区探検②
眼科検診
- 18 (金) 3年市内探検 市P連総会
- 21 (月) 児童会総会
- 22 (火) 1・6年スポーツテスト
- 23 (水) 2・5年スポーツテスト
3・4年耳鼻科検診
- 24 (木) 3・4年スポーツテスト
モンテディオ山形夢クラス
- 25 (金) 3・4年内科検診 委員会活動
- 28 (月) プール清掃
- 29 (火) 1・2年耳鼻科検診
6年陸上現地練習
- 30 (水) 幼保小連絡会
- 31 (木) 創立記念式準備

6月

- 1 (金) 創立記念式
- 5 (火) 6年・市小学校陸上運動記録会
- 8 (金) 引き渡し訓練
- 15 (金) 2年生活科学習 (市自然の家)
- 19 (火) 4年自然体験学習 (市自然の家)
- 25 (月) ～27 (水) 5年宿泊学習
(市自然の家)

もうすぐ
新入生入場

全員がひな壇に
そろいました

金管バンドの
演奏

様々な活動 開始！！

4月6日（金）新学期1日目の午後。6年生は、翌日の入学式に向けて、式場となる体育館や1年生教室、廊下など、分担して準備活動を進めました。

1年生教室では、児童一人一人のつくえをきれいにしたり、教科書やプリントなどの配付物を分けたり、壁の装飾やそうじをしたりなど、1年生を迎える準備を次々と行いました。

準備終了後、各会場を回ると、6年生の子どもたちの気持ち、一生懸命さが伝わってきました。

↑ 6年生による1年生教室の準備活動……入学式前日

1年生と6年生……朝の時間 ↓

入学式の次の週から、朝登校すると、6年生は1年生の教室へ。……荷物をつくえやロッカーに入れたり、いっしょに遊んだり、ゲームをしたりなど、6年生はやさしく、そして楽しそうに1年生のお世話をしてくれています。中には、昇降口から1年生と手をつないで、いっしょに1年生教室へ向かう6年生もいます。

「やさしいお兄さん・お姉さん」として、毎日一生懸命の6年生です。

新学期の初日や入学式の次の週、各学年では、「学年が1つ上がり、〇年生としてどんな姿をめざすか、どんなことを目標にして活動を進めるか。」などについて、学年集会を開いて話し合いました。

3年生の学年集会



3年生では、「3年生になって、友だちが増えた、やさしくなった、話の聞き方が良くなった……と思う。」

そして、「時間を守って自分たちで行動。やさしくする。元気、明るい。1・2年生のお手本になる。しっかり話を聞く。……そういう3年生をめざしたい。」という意見が出され、「自分たちがやるんだ！」という気持ちが高まりました。

4年生では、『①自分から ②心を重ね ③最後まで』の全校の合い言葉を受けて、話し合いました。

そして、「やろう！と思ったことをしっかりと。やってみよう、自分で考えて。……自分から手をあげる。時間を守る。」「みんなでやろう。友だちに聞く。……応援し、励まし合う。」「あきらめない。係の仕事をしっかりと。最後まで続ける。」ということを確認合いました。

並んで給食を運ぶ

しっかりと盛り付け

1年生の給食

入学して5日目となる4月13日（金）、**1年生**の子どもたちが、とても楽しみにしていた給食が始まりました。少し早めに準備開始です。給食着を着て、「ごはん」「おしる」「しよっき」などの係名が書かれている札を下げ、教室から給食室に向かって並んでいきます。

「よろしくおねがいします!」と、みんなであいさつ。そして、自分の担当のものを持って並んで教室へ向かいます。教室では、作業を分担して、予想以上にスムーズに配膳、盛り付けを進めることができました。……お手伝いの職員も、「1年生、びっくりするほど上手

でした!」一つ一つの献立とおぼんの上の並べ方を確認して、全員で「いただきます!」

子どもたちの笑顔いっぱいの給食が、毎日続いています。

おいしくいただきます



最初の給食

← 最初の学年集会で、元気に歌を歌う**2年生**。入学式では、1年生を歓迎する呼びかけを行いました。「1つ上のおにいさん・おねえさん」として張り切っています。

← 高学年の仲間入りをした**5年生**。学年集会では、しっかりと話を聞いて、自分の考えを持てるようにします。

↑ 2年生教室の図工作品

5年生の学習。グループの中で、お互いの考えを出し合うことを大切にしています。



← 桜田小のシンボル「中庭のしだれ桜」も満開。写真撮影前の**6年生**です。

↑ 今年度、**最初の児童朝会**。整列の仕方、自分の場所を確かめました。ピリッとした雰囲気になりました。